

Declaración del III Congreso Centroamericano de Filosofía 2012 (Nueva época).

Ciudad de Guatemala, Capital Mundial de la Filosofía

Reunidos en Ciudad de Guatemala, en ocasión de la celebración del III Congreso Centroamericano de Filosofía, Nueva Época. Convocados por la Maestra Ninette Grosjean Landa, Directora del Departamento de Filosofía, de la Facultad de Humanidades, de la Tricentaria Universidad de San Carlos de Guatemala, atendiendo la resolución del II Congreso Centroamericano de Filosofía, celebrado en noviembre de 2011 en la Universidad de El Salvador, El Salvador, en la cual Guatemala fue asignada como país sede de la celebración del Congreso 2012.

Celebramos el III Congreso con el objetivo de:

1. Abrir un espacio de diálogo filosófico y reflexión crítica que nos permita intercambiar experiencias de nuestra labor docente, investigación filosófica y presentar resultados del desarrollo académico vinculado a nuestra realidad nacional.
2. Contribuir a la integración Centroamericana desde el quehacer filosófico.
3. Realizar el Congreso en conmemoración de Guatemala, Capital Mundial de la Filosofía Año Maya Nueva Era Oxlajuj Baktun.

Y se alcanzaron los siguientes fines:

1. Contribuimos al fortalecimiento de la docencia, la investigación y proyección de los indagadores de la filosofía de Centroamérica.
2. Facilitamos el intercambio entre docentes y estudiantes de filosofía de las universidades de Centroamérica y de nuestra América.
3. Se han puesto al alcance de la comunidad filosófica de nuestra Centroamérica los grandes temas contemporáneos de la filosofía.

4. Mostramos al mundo el pensamiento de los pueblos ancestrales desarrollados por las diversas culturas de Centroamérica.
5. Contribuimos objetivamente a la exposición, debate y discusión crítica de nuestras ideas filosóficas en Centroamérica.
En consideración de lo anterior

DECLARAMOS:

- I. Que se ha de dar continuidad a la celebración de los encuentros de filosofía en las universidades públicas pertenecientes al Consejo Superior de Universidades de Centroamérica (CSUCA), y que se han de incorporar a otras universidades de la región, tanto públicas como privadas.
- II. Que a partir de este momento, el congreso sea bienal con un pre-congreso y reunión de trabajo un año previo al Congreso.
- III. Que se impulse que cada país de la región organice congresos o jornadas de investigación previas al congreso bianual.
- IV. Que se establezca el I Pre-congreso y que la reunión de trabajo se realice en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, en agosto de 2013.
- V. Que se establezca la propuesta de Celebración del IV Congreso Centroamericano de Filosofía, Nueva Época, en la Universidad de Costa Rica, San José, Costa Rica, en la primera semana de diciembre de 2014.
- VI. Que se retome la propuesta de designación del IV Congreso Centroamericano de Filosofía considerando la investigación del Dr. Luis Camacho Naranjo, de que el I Coloquio

Universitario Centroamericano de Profesores de Filosofía, celebrado en Antigua Guatemala, en octubre de 1964; el II Coloquio Universitario, celebrado en Costa Rica, en noviembre de 1967; el III Coloquio celebrado en Costa Rica, en 1977; el IV Coloquio, celebrado en Tegucigalpa, en 1978 y el Congreso Centroamericano de Filosofía, celebrado en 1989, en Costa Rica. Por consiguiente, el IV Congreso Centroamericano de Filosofía sería el IX Congreso Centroamericano de Filosofía.

- VII. Que se designe como presidente de la Asociación Centroamericana de Filosofía (ACAFI), al presidente del IX Congreso Centroamericano en Filosofía, Dr. Álvaro Carvajal Villaplana, de la Universidad de Costa Rica; y como vice-presidente del pre-congreso, al *M. A. Ángelo Moreno León*, de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNHA), Honduras.
- VIII. Que se fortalezca la organización de la Asociación Centroamericana de Filosofía (ACAFI), impulsando la creación de las asociaciones nacionales de filosofía de Panamá, Nicaragua, Belice y República Dominicana.
- IX. Que para efectos de organización del IX Congreso, se designe una junta directiva regional conformada por los profesionales: presidente, Dr. Álvaro Carvajal Villaplana, de Costa Rica; Vicepresidente, *M. A. Ángelo Antonio Moreno León*, de Honduras; Secretario, *M. A. Ricardo Adán Molina Meza*, de El Salvador; Vocal 1, Dr. Francisco Antonio Márquez Guevara, de Guatemala; Vocal 2, *Mag. Phil. Jimmy Washburn*, de Costa Rica.

Dado en Ciudad de Guatemala, en el Día Mundial de la Filosofía, el quince de noviembre de 2012.

Dr. Álvaro Carvajal Villaplana
Presidente

M. A. Ángelo Antonio Moreno León
Vicepresidente

M. A. Ricardo Adán Molina Meza
Secretario

Dr. Francisco Antonio Márquez Guevara
Vocal 1

Mag. Phil. Jimmy Washburn
Vocal 2